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已经度过快一年了，基本已经适应这儿的生活，但每当和同

学聊起考研复习那段经历，还是很有感触。那是一段难以忘

怀的经历，一段值得铭记的经历。我相信考研不仅考你的智

力，更重要的是考验你的毅力、耐力等等。纵观这一切，这

是对你综合素质的一次全面考验，可以说，是人生中的一次

飞跃，看你有没有胆量来挑战。 经常会有同学问到，考研复

习要用多久时间，我想，起点比较低的同学，如果考同专业

，最好早动手，用大半年的时间来复习。跨专业考研的时间

要再长些。考好的学校需要的时间可能就更长点了。不过我

觉得考研复习是一场持久战。复习时间不宜过长，太长会使

人很累，效率不高，难以坚持到最后。就如跑一千米，如果

一开始就全力冲刺，那么到最后阶段往往缺乏后劲。 对于考

研复习经验、技巧，大家肯定也接触到很多。而高分状元们

的复习心得肯定是更有说服力。所以在这里我就不多作赘述

，只是提醒跟我一样，起点比较低的同学，要对自己有清晰

的认识，有选择性的借鉴别人的经验，毕竟学习这东西也是

仁者见仁，智者见智。没有一个固定的真理可寻。因此最重

要的不是学习方法，而是行动力，真正的一步一个脚印的人

真复习。 记得当初决定考研，也是源于自己心中的那个人大

梦。虽然我知道自己只是专科毕业，离人大这样的名校似乎

距离还很遥远。可是我只想为自己一搏，不论最后的结果如

何。刚决定就遇到了阻力，父母似乎不太赞成我的想法。因



为他们已经在一个单位找好关系可以把我弄进去。而且他们

也觉得我才专科毕业，即使再花一年时间去冲刺人大还是很

困难的，尽管大学里我的成绩一直很不错。虽然自己已经下

定决心，可是父母的不支持，还是像给我泼了一盆凉水，浇

灭了我自信的火焰。因为他们的担心也的确是事实，考研，

我将会和各路高手对决，我真的有信心吗？可我就是有些倔

，我不想在还没有任何努力的情况下就放弃。终于父母接受

我的想法，毕竟年轻人有自己的梦想并且为之奋斗也是件不

错的事。 有了父母的支持，也让我的内心能够安定下来。于

是我开始了每天按部就班的复习生活。每天的复习生活让我

感觉生活特别充实，而我也沉浸在复习的乐趣之中。记得是

到了9月份，每天的复习变得效率特低，觉得时间似乎不多了

，可是还有好多很厚难懂的书都没有看。数学题也做得不顺

手了，于是去背单词，可是背不进去，每天似乎像一个躯壳

，呆坐在教室，可是什么都做不了。我试图调整到开始的那

个复习状态，可是怎么也做不到。感觉自己真的要崩溃了，

放下书本，冲出教室，坐上了一辆公车，我也不知道是几路

车，将会带我去何方，只希望它能带我逃离这个地方。我无

心看沿路的风景，脑子里全是那些恼人的公式、单词。不知

过了多久，我又回到了上车的地方。迷迷糊糊下车，心情也

似乎平静了下来。没有别人的开导，没有奇迹的发生，我还

是坚持下来了。 每个人都有藏在心底的梦，这个梦大大小小

，穿梭不断，总有种力量潜藏着，好像在等待某一刻的绽放

。我想，80后的这群孩子总会追逐着什么，倔强着什么，时

代没有抹灭每一个年轻人的奋起豪情，虽然考研不是在证明

什么，但它却让你看到了成长的背后，那一串串颠簸的足迹
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